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Nueva rotonda, semáforos, pasarelas y señalización horizontal 

LA SEGURIDAD VIAL DE MIGUEL REFORZADA 

El pasado miércoles, 7 de mayo, el 
director general de Carreteras, Obras 
Hidráulicas y Transportes, José Marn
nez Guijarro, visitó las últimas obras rea
lizadas de la glorieta en la entrada de 
Miguelturra y pasarela peatonal en la 
travesía y la semaforización del tramo 
de la carretera entre Miguelturra y la 
capital. 

,"n la visita le acompañaron el delega
do de la Junta, Antonio Salinas, el dele
gado de Obras Públicas, José Antonio 
Fernández-Pacheco, y el alcalde de 
Miguelturra, Román Rivera. 

El encuentro fue positivo, por varias 
razones. La primera, como puntualizó el 
propio José Maria Guijarro, porque «no 
se trata de explicar la voluntad del Go-
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Uno de los fines más importantes que se 
plantea la asociaci6n de coros y danz.as de 
Miguelturra es et de rescatar las canciones y 
los bailes tradicionales de la localidad, junto a 
otras costumbres populares, Intentando pre
servarlos para enriquedmiento de la cultura 
local. 

En t 992, la asociación editó su primera 
casete, en la que se recogían los temas más 
conoddos de nuestro pueblo: la seguidilla, la 
jota y et fandango de Mlguelturra, la jota de la 
aceituna, el tomllllto y la candón de matanza; 
además hemos podido oír en repetidas oca
siones distintos temas en emisoras nacionales, 
como en Cadena Dial (Canta Pueblos) o la SER 
(lñaki Gabllondo). 

Tras esta positiva experlenda, Nazarín ded
dió realizar una nueva grabación en la que se 
recogiera lo más singular de nuestro folklore: 
.Ios dómine'. No obstante, teniendo en cuen
ta la ausencia casi absoluta de mllsica en estos 
cantos, que podía tradudrse en un resultado 
algo pesado por su monotonía, se optó por 
Induir un solo canto entre cada uno de los 

demás temas, haciendo una Introducción al 
comienzo de la grabadón con cuatro dómines 
consecutivos. El resto, una seleccl6n de los 
mejores temas de nuestra provincia, induido 
el tema local .EI carretero., además de un 
baile de la provincia de Toledo como es la 
seguidilla de Madridejos. 

En total, más de cincuenta minutos de 
buena música tradicional editados tanto en 
casete como en campac.t disc, con un coste 
algo superior a las 700.000 ptas., que se ha 
financiado desde la propia asociación, gradas 
a sus propios ingresos y a las ayudas recibidas, 
entre las que destaca la subvención del 
Ayuntamiento. 

Con el fin de darle el trato que se merece, 
Nazarín hizo el pasado sabado, t 7 de mayo, la 
presentación ofidal de la grabadón en un acto 
celebrado en la Casa de Cultura, y al que asis
tieron unas 300 personas, que quedaron gra
tamente sorprendidas por la calidad del 
mismo, con una puesta en escena y eJecudón 
acorde con la trayectoria del grupo. 

(Pasa a la pAgo a) 

.. 

bierno, sino de analizar esa voluntad eje
cutada en obras y plasmada en presu
puestos, es decir, es importante hablar 
de datos, de lo macro, pero también lo es 
hablar de lo micro, de la seguridad y de 
los aspectos sociales de las obras». 

La segunda, continúa Guijarro, «por
que se trata de una actuación ágil por 
parte de la Administración regional para 

~. 

resolver un problema que habla genera
do graves accidentes y, tras las obras, el 
número de siniestros se ha reducido 
considerablemente». 

y en tercer lugar, y esto lo explica ahora 
el alcalde de Miguelturra, Román Rivero, 
porque «esta visita ha dado pie a que se 
comenten con el director general nuevas 
problemáticas y sus posibles soluciones». 

En este sentido, Rivero destacó la 
importancia de las obras que se han lle
vado a cabo para garantizar la seguridad 
vial, «al eliminar el punto negro que 
suponía la confluencia de las carreteras 
de Valdepeñas, Miguelturra y Ciudad 
Real, que se ha solucionado con una 
rotonda. El peligro del acceso de los 
niños al colegio, por lo que se ha cons
truido un paso elevado que ha hecho 
desaparecer el riesgo. Y el peligro de las 
paradas de autobús, puesto que para 
cogerlo dirección Ciudad Real había que 
cruzar la carretera. Ahora se han colo
cado tres semáforos, con lo que se ha 
cubierto la demanda que el Ayunta-mien
to de Miguelturra venía planteando». 

Ahora el problema es otro, puesto que 
la rotonda realizada en la entrada, según 
Román Rivera, desvía todo el tráfico por 
una sola calle, por la calle principal, con 
lo que se generan bastantes problemas. 
De esta forma, Rivera, teniendo en 
cuenta la rapidez con la que se está 
desarrollando el núcleo urbano de 
Miguelturra, ha solicitado al director 
general de Carreteras, Obras Hidráuli
cas y Transportes que estudie «la posi
bilidad de crear una circunvalación para 
diversificar el tráfico a la entrada y con
seguir mayor fluidez en el acceso gene
ral y, por tanto, una mayor seguridad. 

TERMiADO EL CERRAMIENTO ~E LA 
PISTA DEL COLEGIO DE CALLE ANCHA 

Con el cierre definitivo de la pi 'la polideporlÍva del cole
gio «El Pradillo ». en su edificio de calle Ancha. se cubre 
una necesidad en el capílulo de las dotaciones deportivas 
para nuestro pueblo. pasando a disponer de tres recintos 
cubiertos y cerrados. al unirse a los ya existentes pabellón 
municipal y gimn<lsio del instituto. 

Esta instalación ha sido también dotada de vestuarios. 
duchas. servicios y almacén para material deportivo. y ha 
supuesto una inversión de 10 .000 .000 de pese las • aportadas 
íntegramente por la Junta de Comunidades. medianle el 
convenio estabkcido con la Direcci6n General de Deportes. 
habiéndose ejecutado las obras directamente por el propio 
Ayuntanúento. 
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I 
PRIMER AÑO DEL -MILAGRO AZNAR» 

¿España va bien? ILos españoles no tantol 

Parece mérilo propio y digno de alabanza, que en 
España, por ejemplo, siga habiendo pan; los aula· 
buses funcionen y los pensionistas cobren a lin de 
mes, después de doce meses de Gobierno del PP. 
Sus "OOoligans» más fervorosos, desde .EI Mundo., 
el .ABC. o la -COPE., no han escatimado esas 
alabanzas inlenlando cambiar, a toda costa, una 

P S O E opinión pública que no se manifiesta lan favorable al 
Gobierno de forma persislenle en las enDUestas. 
La única razón aducida por éstos para dar un apro

bado al Gabinele de Aznar, es la mejora de la situación económica; melora, 
por cierto, que no llega a percibirse ni de lejos por la mayoria de las capas 
sociales. No obslante, hay cifras de la macroeconomia que efectivamenle 
parece que mejoran, pero hasla qué punlo esto no es sino la clara conse
cuencia de un ciclo económico favorable en todos los países de la Unión 
Europea, los EE. UU, etc., y de la buena orienlación que dimos los socialis· 
las a la economia en elapas anteriores. 

Sin embargo, por el conlrario, se oculla por parte del Partido Popular y 
de sus medios de comunicación afines, el verdadero .milagro Aznar., el DUal 
no extraña a propios ni ajenos, como: 

- La falla de liderazgo polflico y social de José Maria Aznar (en manos 
de Pujol). Actuando como .rehén. de los periodislas de su "balcón» y de 
o~os poderes fácticos que, sin haber sido legitimados por las urnas, hacen 
que aquél tome decisiones Inducidas. 

- Los inDUmplimienlos conlinuos del programa electoral del PP: No 
bajando los impuestos, sino más bien subiendo algunos. No continuando con 
una Adminislración profesional y mental, sino practicando un clienlelismo 
clamoroso a un independienle para dirigir RTVE, sino designando a un dipu· 
lado popular con un hislorial plagado de irregularidades. No aumenlando el 
gaslo en asesores y personas de conlianza, sino, como han heclho, incre· 
menlando los que lenia el anlerior Gobierno ... 

- La irresponsable polmca aulonómica. Con laI de asegurarse el apoyo 
de calalanes, vascos y canarios, eslán concediendo lo impensable (cuando 
en la campaña electoral se les llenaba la boca de la España equilibrada): los 
impueslos especiales, los puertos y aeropuertos, el 30% deIIRPF. .. 

- La privalización salvaje de las empresas públicas más renlables: 
Telefónica, Repsol, Retevisión ... Favorenciendo con ello a delenmlnados seco 
lores y amistades, no haciendo nada con las empresas públicas que tienen 
problemas y pérdidas. 

- La tendencia a privatizar dos servicios básicos del Estado de Bienestar 
como son la Sanidad y la Educación. Favoreciendo los conciertos con clini
cas privadas y colegios privados. lo DUal provocará a medio plazo una edu· 
cación y una sanidad elilista y aira de segunda calegoria. 

- La acluación fiscal realizada hasla ahora: permitiendo la aclualización 
de balances de las grandes empresas; la nueva tribulación a la baja de las 
plusvalías, gravando con un lipa fijo y reducido del 20% los incremenlos de 
pa~imonio ... Medidas lodas ellas que sólo favorecen a las clases sociales 
más poderosas del pais, y que fueron lomadas nada más llegar al poder. 

- El aulorilarismo y sectarismo de que han hecho gala hasla ahora (y 
eso menos mal que no obluvieron la mayoria absolula): Haciendo oposiCión 
a la oposición, inlenlando deslegiümar a los socialistas, los DUales represen· 
lan a 9.300.000 electores. Tralando de inlervenir y anular a los medios de 
comunicación, para callar la voz de los que no son de su DUerda, llegando 
incluso a mentir y a amenazar, como estamos viendo en la polémica con 
Anlena·3. Inlenlando amedrenlar a los que libremenle se querian manilestar 
contra sus agresiones a la Escuela Pública. Elc., ele., elc. 

Eslos son, sin duda, elemenlos que hay que sumar a la gestión del 
Gobierno para que el diagnósllco resulie más ajustado a la realidad. Espeña 
va bien, los españoles no. Ese es el milagro. 

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL 

I N I 
POR UNAS CONTRATACIONES 

TRANSPARENTES 

(Propuesla presenlada por 1. U. con fecha 
13·5·97, n' de registro 2.775) 

A lo largo de seis años, IZQUIERDA 
UNIDA ha venido delendiendo en innumera· 

bies ocasiones la necesidad de crear en el Ayuntamienlo de Miguelturra. 
en aras de la transparencia y la total imparcialidad. una COMISION DE 
EMPLEO plural y participativa, donde eslén representados los Grupos 
Políticos Municipales, Sindicalos y Profesionales al efecto. Para que todas 
las contrataciones, absolutamenle todas, que se realicen desde este 
Ayuntamiento, eslén veladas, supervisadas y controladas por esla 
Comisión. 

Por todo lo expueslo, IZQUIERDA UNIDA, realiza: 

Anle la Comisión Infonmaliva pertinenle, para su eSludio, análisis y 
debate, pasando posterionmenle a PLENO para su aprobación; 

LA SIGUIENTE PROPUESTA 

1. La creación y puesta en funcionamienlo de una Comisión de 
Empleo Municipal, en los ténminos anleriormente descrilos. 

2. En los supueslos donde la Ley impida la participación en el Tribunal 
seleccionador con voz y voto de los Grupos Políticos Municipales, 
IZQUIERDA UNIDA propone que se inlorme a la Comisión: 

a) Previo a la selección 
- Composición del Tribunal calilicador. 
- Relación detallada de todos los aspiran les. 
- Temario o cuestionario de preparación para los concursantes. 
- Avance del proceso seleccionador. 

b) Poslerior a la seleccIón 
- Relación y calilicación general de todos los aspiran les. 
-Inlormación detallada y clara de lodo lo concemienle al dia de la 

selección (examen). 

En eslos dos apartados, La Comisión respetará siempre con tolal y 
absolula pulcritud e imparcialidad los derechos legitimos de los concur· 
sanies. 

e) Que por parte del Pleno de la Corporación se realice un pronuncia· 
mlenlo de rechazo y en conlra, de las leyes que no permitan en un 
'ribunal calificador, la representaoión con voz y volo de los Grupos 
Políticos Municipales. 

3. Donde la Ley hable, de representantes municipales (o similar) que 
siempre exisla un Concejal de la oposición. 

4. Siempre que no se conlravenga la Ley, las decisiones de esla 
Comisión serán vinculantes. 

IZQUIERDA UNIDA 

N 

l:!:!'...'ldo 
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SEGUIMOS CON EL RIO JUCAR 

Para conocer al Sr. Beno, sus manejos 
y el papel que juegan las gentes que le 
sirven, es esclarecedora la información 
que hace unos dias nos brindaba 

-ABC. en las páginas dedicadas a Castilla·La Mancha. 
Es hora de que vayamos poquilo a poco desenmascarándole. 
Dicha infonmación es como sigue: 
ORTEGA AFIRMA QUE A BONO LE IMPORTA .UN BLEDO. EL 

AGUA DEL JUCAR. 
«Al presidenle regional, José Beno, le importa un bledo el agua del 

JÚcar., es la opinión del presidenle de la Asociación de Municipios 
Ribereños de Entrepeñas y Buendia, Jesús Ortega, sobre la manifes· 
lación organizada recientemente en Albacele impulsada por la Junta, 
quien piensa que el presidenle regional prelende .vender. este asun· 
to en su próxima campaña electoral, como ha hecho con Cabañeros o 
la autovia de Valencia. 

El Presidente de la Asociación de Municipios Ribereños de 
Enlrepeñas y Buendia no se ha quedado callado tras recibir las criticas 
socialislas por no acudir a la manifeslación celebrada en Albacele 
recienlemente en delensa del rio Júcar (-un rio de todos-, según dice 
el anuncio publicilario pagado por la Junla). Ortega opina que, en rea· 
lidad, a José Bono el agua del Júcar -le importa un bledo, lo mismo que 
le importó en su momento el agua de Entrepeñas y Buendia-, dice, 
aunque será el eje ,cenlral sobre el que basará su próxima campaña 
elecloral, asegura Ortega .• como hizo con Cabañeros, la autovia de 
Valencia o la financiaCión autonómica», 

Ortega ha recordado que la provincia ha sufrido duranle el manda· 
to socialista la mayor esquilmación de agua sufrida, sin que los seño
res socialistas hayan hecho nada por impedirlo. 

Ortega afinma senlirse sorprendido por lo que a su juicio representa 
ecun nuevo ejercicio de cinismo de los socialistas, quienes a toque de 
trompela acuden a rendir pleilesia a Bono •. 

En su opinión, a la manifestación en defensa del Júcar celebrada en 
Albacele -acudieron unos pocos aulocares surtidos de militan les agra· 
decidos que respondieron asi a la llamada propagandislica de la Junla 
y sus adláteres del guiñole para defender el agua del Júcar en 
Albacete». Asimismo opina que «resulta curioso que los mismos socia
listas, que jamás duranle años de mandanto de González han movido 
un dedo por el agua, se erijan ahora como delensores de la misma. 

Para Ortega -es evidenle que algunas personas han perdido la ver
dadera dimensión de las cosas, en caso contrario sería difícilmente 
entendible la poslura de los socialistas que, sin respaldo social alguno, 
tienen que recurrir a sus viejos militantes para _hacer el agua. a José 
Beno., dice. A su juicio, el que el PP haya sacado adelanle el Plan 
Hidrológico del Tajo, -ha dejado sin argumenlos a Beno-, remachó. 

Añadimos nosolros que en lan cacareada manifestación, donde 
hubo de todo, gracias a Dios, llegaron a vociferar algún eslógan como 
el siguiente: -Esto nos pasa por un Gobierno lacha-. No hubiera sido 
más natural y lógico haber grilado: -ESTO NOS HA PASADO PORQUE 
A BONO HEMOS VOTADO •. 

Esperamos que nueslro Ayuntamienlo, con su alcalde a la cabeza, 
prepare una MARCHA hacia Madrid, para dar las gracias al Gobierno 
Popular de José Maria Aznar, por haber sido capaz de levantar a 
España en 12 meses, a pesar del eslado de .podredumbre- que con· 
siguió el Sr. González y los suyos en 14 años. 

PARTIDO POPULAR 

CARTAG DE lOS I.ECTORE8 

ZACARIAS, padre • mi 
El 24 de abril, a las seis de la tarde, se le rompió el corazón y 

se le paró la vida. A esa misma hora, a los que le queremos, algo 
se nos rompió en nueslro inlerior. Ya nada será igual desde 
enlonces. 

En estos momenlos en los que me duele tanto lu ausencia, 
pasan por mi memoria los recuerdos de muchas de las vivencias 
que hemos comparlido. Estas son un punado de ellas. 

Recuerdo que siendo yo muy nino, una tarde fuimos a los loros 
a Ciudad Real. Por el camino de Peralvillo, los dos en lu bicicleta. 
la dejamos en casa de unos parientes. Después de los loros 
estuvimos en la feria y compramos un balón para Higinio y un 
poco de tUlrón para nuestra madre. Regresamos bien de noche 
al pueblo. pero caminando, pues no funcionó el faro de la bici. 

Te recuerdo en mi época de estudiante en el instiluto de Ciudad 
Rea!.lú, padre, trabajabas de albani!. Para no lener que dar dos 
viajes al pueblo, a mediodía me iba a comer contigo en la obra. 
Alrededor de la lumbre -en invierno-, tus componeros y ltJ saca
bais lasmerenderas,las acercabais al fuego, y pronlo comíamos. 
Tú y yo juntos. Yo apenas era un muchacho de 10 anos, pero esa 
época marcó mi existeRcia. 

Recuerdo mi primera' blciclela, tt.1 me la regalasle; era de 
segunda mano, azul. de semicadet~, apenas mil peselas le 
costó. Aquel día me hicisle verdaderamente feliz. Era verano, la 
Irajiste por la tarde, estuvimos hasla que anocheció dando vuel-

las de arriba abajo en la calle .EI Yeso -hoy" Dulcinea del 
Toboso •. 

En mis anos de bachiller, estudié lodo lo que pude, pues yo era 
conscienle de que vosolros os estabais sacrificando por mí. Me 
gustaba tanlo cuando llegaba junio y os enlregaba el cuadernillo 
de nolas con buenos resultados. Siempre quisisle que estudiara. 
Me hacías ver lo duro que era lu lrabajo y querías algo mejor 
para mí, para nosolros. Te estoy Ion agradecido. 

Recuerdo, cómo no, cuando me iba a la mili. Tu padre y 
Sanliago me acompañasteis a la estación. Ya en el !ren, me dijis
le: ·iOjo con el genio en el cuarlel! Sabio consejo, pronfo supe lo 
que querías decir. Ese ano de soldado os eché de menos. 

Duranfe los anos de Canarias, estuvimos alejados en kilóme
Iros, pero nunca distanles en el senlimienlo. 

En eslos últimos anos, ya viviendo en el pueblo, prácticamente 
lodos las noches pasaba a veros; para mí era una necesidad. 
Aunque no fuese más que diez minulos, charlóbamos un ralo de 
cualquier cosa y ya me iba feliz a casa. Te veía con fanlas ganas 
de seguir enlre nosolros, Zacalena._ 

Ahora que lodos eslábamos juntos, ahora que «la Olivillo. nos 
había unido lanto. En uno de nuestros mejores momentos. 
Trabajábamos los fines de semana junios. Siempre eslabas bala
liando, yo le veía tan. feliz. 

Apenas hace Ires meses pusimos una canasta en el campo. 
Estábamos, la familia en la cocina y por la venlana observé que 
estabas lirondo a enceslar. Enseguida les llamé a lodos y les dije: 
iMirad a Zacalena lirondo a canasta! No te puedes ni imaginar 

cómo me sentía. Cuando regresaste donde eslábamos le pre
gunlé que cuando tirasle por última vez! En la p ... vida, me con
testasle, y el caso es que las cuelo lodos!, dijiste sonriendo. 

Cuando jugábamos al lenis, te gustaba mirarnos y comenlar 
lo que había que correr y lo difícil que era ese deporle. Cuando 
estabais Pepe y ltJ juntos os reíais -en broma- de lo mal que lo 
hacíamos. 

San tantos los recuerdos que lengo de Ii. En lodos los lugares que 
nos son familaires, te inluyo, le oigo, te veo. Aún no me he hecho a 
la ideo de que no estés enfre nosolros. Te echo tanto de menos. 

El 24 de abril, en lo alfo de un andamio, pintando, le sorpren· 
dió la muerle. Así, se te acabó la vida. 

En ese lugar en el que senlisle por última vez, los que te que
remos eslamos preparando un jardín como homenaje y recono· 
cimiento a lo mucho que has hecho por lodos nosolros. Allí, en el 
arenero, tus nietos jugarán, reirán, vivirán ... Allíla encina y el olivo 
crecerán en lu memoria. Allí pensaremos en li y mantendremos 
lu ejemplo. A1líy en todos sitios fe recordaré con orgullo y con ale
gría, ya que es lanto lo que me has dado. 

Ahora, Zacafena, vives en nosotros. 
iCómo no recordarle siempre que llueva! 

José Manuel Garera-Pardo Muf!oz 

{Zacarías García-Pardo Ballesteros falleció a las seis de la 
tarde del 24 de abril de 1997 en la finca .la Olivillo., del lérmino 
de Miguelturra.1 
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MIGUEL LACRUZ PRESENTO SU LIBRO 
«ENTRE SURCOS y PUPITRES» 

El pasado 24 de abril la Casa de Cultura se 
vistió de gala para ser anfitriona de la presen
tación del libro de Miguel Lacruz, director del 
instituto de Miguelturra, titulado «Entre surcos y 
pupitres. Historia de la educación en la España 
de Franco», que recoge un estudio detallado 
del sistema educativo durante la época de la 
dictadura, sobre todo, en lo que se refiere a la 
España rural, haciendo un recorrido que nos 
traslada a la vida social de la época pasando 
por las distintas instancias de enseñanza y 
recordando hasta el material escolar utilizado. 

Al acto asistió numeroso público, que prácti
camente llenaba la sala, y que siguió muy aten
tamente la presentación del libro, realizada por 
doña Carmen Monroy, anterior directora del 
colegio El Pradillo, asi corno la charla de su pro
pio autor. Lejos de ser un estudio destinado únicamente a profesionales de la enseñanza, resutta un traba
jo muy atractivo para cualquier persona, ya que está escrito de forma que lo hace muy entretenido y que 
además, sobre todo para los que conocieron aquella época, es una manera de recordar un momento de la 
vida tan Importante como son los años escolares. 

Al acto asistieron muchos compañeros del autor, además de varios concejales de nuestro Ayuntamiento 
y el alcalde, Román Rivera, que participó, junto al delegado provincial de cultura, José Fuentes Pastrana, 
en la presentación del libro. 

Como complemento a esta actividad se preparó, en el recibidor de la Casa de Cultura, una exposici6n 
de fotografías antiguas en la que se podían ver imágenes relacionadas con el trabajo, como el de varias 
«cátedras ambulantes» , cursos de formación del' PPO, centros escolares de los años cuarenta y cincuen
ta, y otras escenas de la época de Franco. La muestra se completaba con un gran número de libros y otro 
material escolar de la época: enciclopedias, libros de lectura, cartillas, etc .. 

Primera ruCa C1Ui~ocesla por CasCilla-La "ancha 
.Dedd, hermaoo; que lo qlJe yo os sé decir es que 

sé muy bien a Mlgueltulta. y que no está muy lejos de 
mi pueblo .• 

Así contestaba Sancho al saludo det cabeza de fami
lia de .Los Perlerlnes., cuando pidió ayuda al 
Gobemador de la Insula Baratarla para poder casar a su 
hija con un joven hacendado de la c.1pital. De ello trata 
el capllulo del '/ngenloso Hidalgo D. Quijote de La 
Mancha. que CeNantes dedicó a nuestro pueblo. 

Así lo pusieron en escena los componentes del 
grupo de teatro local flauM F1autl. ante un público res
petuoso y expectante que llenaba la Casa de Cultura. 

Esta representadón fue el final de los actos progr a
mados con motfvo del paso por nuestro pueblo de la 
primera ruta de D. Quijote por tierras de La Mancha. y 
que pudo ser el broche de oro, de no ser por la falta de 
respeto de parte de la organización. que impidió que la 
comitiva asistiera a la representadón completa de este 

• ¡, , • 

breve fragmento, dejando plantados a ptlbllco y actores, 
y todo por una razóR, tan poco cultural, como era la 
Improvisada visita a un gran centro comerdal de la capi
tal, algo que no figuraba para nada en el programa. Y es 
que ,parederon querer demostrar que era más impor
tante cumplir con la empresa que mantener el respeto a 
todo un pueblo. 

Por otro lado. hay que destacar que en todo momen
to se cumpll6 Jlelmente el horarlo prevIsto. comenzan
do el desfile a las seis y media de la tarde (aunque ya se 
encontraban durante un par de horas antes en un res
taurante local), recorriendo las calles Toledlllo, lerda. 
l'radUlo y General Aguirera hasta el AyuntamleRto, a 
cuyas puellas fueron redbldos por el Primer Teniente
AIc.1lde y Concejal de Educ.1ción, Joaquin Gonzalez (el 
Alcalde se encontraba ausente), y por el Concejal de 
Cultura, LuIs Fernández. quienes los invitaron a visitar la 
Casa de Cultura para presenciar la fepresentadón y 
degustar uno de los platos más típicos de Mlguelturra: 
la fruta en sartén. Para entonces era numeroso el plfbll
co que se encontraba saludando a los personales, entre 
ellos el Concejal Gregario lIIascas, muchos de los cuales 
también compartieron el enfado por el error de la aso
cladón organizadora. 
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Presentllción de «Los Dómines » (Vi.n.d.'aPá~.l) 
El acto tuvo además su momento emotivo con el homenaJe que la aso

dadón hizo a uno de sus miembros fundadores, jesús León Ruiz, que nos 
dejó para siempre recientemente. y que, a través de sus hilos, recibió el 
agradecimiento por la labor realizada dentro del grupo. Fue, sin duda, el 
momento más bonito del acto. y asi lo entendió el plfblico. que correspon
dió con la ovación más larga de la noche. 

Otro de los momentos más destacados fue la actuadón. por primera vez, 
del grupo de chicas y chicos que empezaron a aprender los bailes a finales 
de octubre pasado, dentro de la campaña que hizo la asocIadón destinada 
a jóvenes de ambos sexos. También recibieron una de las mayores ovacio
nes de la noche y demostraron que, con interés. es fadl alcanzar los objeti
vos previstos. 

El acto estuvo complementado con la representadón de la tradidón lo
cal de .Los Judas., desde sus ~. 
preparativos hasta su ahorca
miento. 

Por último, es necesario 
destacar la colaboración de 
muchas personas que ban con

.l! 
tribuido al éxito del acto: javier ~ 

Nieto, acompañado maglstral- ~ 
mente con el violín.i Antonio )~ 

Sánchez, con la portada del >.; 

disco, los decorados y acom- '" 
pañamiento con bandurria; el t= 
grupo .Flautl Flauti.. con la 111. 
luminotecnia. y otros colabora-
dores anónimos. L 

LA ASOCIACION DE VOLEIBOL INFORMA 
Con motivo de la festividad del 

Slmo. Cristo de la Misericordia. se 
disputó el décimo trofeo de voleibol. 
con gran éxito de público y con la 
participación de los equipos de 
Socuéllamos. Leganés y Ciudad 
Real. además del anfitrión. 

Los equipos de primera división. 
tanto en masculino como en femeni
no. perdieron sus parlidos frente a 
Leganés l' Socuéllamos respectiva
mente. al igual que le ocurrió al equi
po cadete femenino frente al cqu ipu 
de Ciudad Real. En el otro lado de In 
balanza. el juvenil masculino ganaba 
su encuentro. al igual que ocurría con 
el cadete masculino. que resolvió su 
parlido por 3 a 2 al equipo de Leganés. 

Por Olro lado. los equ ipus de cate
goña infantil. tanto en chicos como 
en chicas. han accedido a la rase 
regional del campeonato de deporte 
base al proclamarse campeones en su 
fase anterior. No obstante, existen 
varias discrepancias con la actual 
fonua de competición. ya que es con
siderada por los técnicos de la AD.v. 
como injusla y muy dura para Jos 
propios niños y niñas participanles. 
Por eHo. consideran como una buena 
alternativa el premiar a Jos mejores 
equipos con una cUIH.'cmración en 
algún lugar de la región. en el que se 
puedan conjugar los aspectos cultura
!el y deponivos con una buena com
petición. 

«los paracas» pasaron por Miguelturra 
De sorpresa se puede calificar lo visito que lo bando de músico, cornetas y 

lambores del regimiento de paracaidistas realizaron a nuestro pueblo en la 
mollana del viernes, 9 de moyo; fodo ello enmarcado dentro del ejercicio próc
ticoreolizado en lo provinda de Ciudod Reol por efectivos hispano-franceses,lIo
modo GAlIA 15. 

Tras ,informar el dio anterior 01 Ayuntomienfo de su visilo. y aun cambiando 
, finalmente lo hora de tlegada. los calles de Miguelturra fueron eco del paso. o 

veces ligero, de estos jóvenes que completaban con gron maesfrío lo música de 
bando, con la de cornetas y fambores. 

Primero en los inmediaciones del colegio Nfra. Sra. de la Merced, y luego en 
" los plazos de Espono y lo Constitución. realizaron uno breve ocluación que fue 

seguida muy alentomente por numeroso público, que se fue deteniendo anle lo 
original visilo. 

NUEVAS PARADAS DEL AUTOBUS EN PARQUESOL 

A partir del 9 de junio, los vecinos de la zona de Parquesol dis
pondrán de parada del autobús cercá de la glorieta de las inmedia
ciones con la calle el Pozuelo, en los siguientes horarios: 

IDA a Ciudad Real: 7.30 h., 8.30 h. 17.00 h Y 21.30 h. 
VUELTA de Ciudad Real: 14.15 h Y 21 .15 h. 
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EXITO DE PARTICIPACION EN EL CONCURSO DE DIBUJO 
El pasado domingo 18 de mayo se celebró el ya 

tradicional concurso de dibujo y pintura de San 
Isidro ,en la explanada del depósito. El día prima
veral contribuyó a que medio centenar de escolares 
participasen en esta actividad dibujando la natura
leza, incluso destacando dibujos de gran calidad. 

Los ganadores en las distintas categorías fue
ron los siguientes: 

1" Categoría: 
Alicia González Martínez (5 años) 
Colegio El Rodeo 

2" Categoría: 
Alicia López Muñoz (10 años) 
Colegio El Pradillo 

3" Categoría: 
Laura González Arriga (12 años) 
Colegio El Pradillo 

Además, a todos los participantes se les obse
quió con unas carpetas de papel reciclado y unos 
botes de zumo. 

Asimismo, el .. Colectivo Ecologista Jabalón» 
ofreció una charla a los escolares del Colegio 
Pradillo (el Ancha) sobre la importancia de la 
vegetación, con proyección de diapositivas y pos
terior visita a un jardín de plantas autóctonas de la 
localidad, interesándose éstos vivamente por 
ampliar sus conocimientos sobre las plantas; 
agradeciendo desde estas líneas, tanto a la direc
ción del Colegio Pradillo como a sus profesores, 
la labor de Educación Ambiental que llevan a 
cabo. 

---CONVOCATORIAS---
o Pintura 

- Miguelturra: XIX Certamen .Carta Puebla •. 
Plazo: durante el mes de septiembre. 
Premios: 400.000 ptas. del Ayuntamiento y 
200.000 ptas. de Caja de Madrid. 

- Azuqueca de Henares. Plazo: 29 de agosto. 
Premio: 300.000 ptas. 

- Logotipo. Confederación de Folklore del 
Estado Español. Plazo: 15 de septiembre. 
Premio: 50.000 ptas. 

- Villarrubia. Plazo: hasta el 2 de agosto. 
Premios: 300.000 y 100.000 ptas. 

- CARTEL. Villarrubia. Plazo: hasta el 26 de 
julio. 
Premio: 60.000 ptas. 

o Literatura 
- Miguelturra: XIII .Carta Puebla. de Poesía. 

Plazo: hasta el 25 de junio. Premio: 150 ejem
plares de una edición de 500 de la obra gana
dora. 

-Azuqueca de Henares: Poesía y Narrativa. 
Plazo: 25 de julio. 
Premios: 75.000 ptas. en cada especialidad. 

- La Roda: X Certamen Nacional de Poesía. 
Plazo: 4 de julio. 
Premios: 200.000 y 100.000 ptas. 

¿QUE ES EL CENTRO MUNICIPAL DE INfORMACION A LA 
JUVENTUD? 

Es un selVido de las administradones pllbllcas creado con el 
fin de ponerlo a disposldón de los jóvenes para fadlltar infor
madón donde se brtnde la posibilidad de conocer las distintas 
alternativas, recursos y oportunidades que la sociedad ofrece. 

ObJetivos: 
- Motivar para que en los propios jóvenes se despierten 

expectativas y demandas que 'presionen. y genelen lei
vindicadones sobre su realizar. 

- Ser receptores de las inquietudes que los Jóvenes expre
san. 

- Descentralizar al máximo la informadón. 

finalidad: 
Detectar las necesidades de los jóvenes, conectando con las 

áreas de selVido existentes que abarcan los intereses de los 
jóvenes y todas aquellas facetas que repercutan en la juventud. 

Lo realiza a través de las siguientes áreas de servido: 
1. Informadón: Consultas realizadas por los jóvenes en el 

Centro Munidpal de Informadón a la Juventud, sobre 
temas relativos a sus preocupadones e Intereses. 

2. Documentadón: Disposldón del material y lecUrsoS nece
sarios para fadlitar y acercar la informadón demandada. 
Organizadón de actividades demandas por los jóvenes. 

3. Difusión: Dar a conocer los selVidos y recursos existentes. 
4. Inves6gadón: Analizar y detectar las necesidades de los 

jóvenes. 

Servicios que presta: 
- Informadón de oferta de Empleo Público, de ambito pro

vlndal, regional y nadonal. 

- Piedrabuena: I Certamen de Poesía .Nicolás 
del Hierro •. Plazo: 10 de julio. 
Premio: 200.000 ptas. y la edición de un libro, 
de la cual se entregarán 200 ejemplares al 
autor. 

- Villarrubia. Poesía. Plazo: 12 de julio. 
Premio: 50.000 ptas. 

- Villarrubia. Prosa. Plazo: 12 de julio. 
Premio: 50.000 ptas. 

o Fotografía 
- Azuqueca de Henares. XIX Certamen Nacio

nal. Plazo: 29 de agosto. 
Premio: 75.000 ptas. a la mejor serie de tres 
fotografías. 

o Deportes para todos (Junta de Comunidades) 
- Curso de animadores de deporte. Inscripción: 

hasta el 6 de junio. Lugar de celebración: 
Toledo. Precio: 6.000 ptas. Duración: 40 horas 
(del 23 al 27 de junio). 

- Jornadas sobre asoc.iacionismo deportivo. 
Plazo: hasta el 12 de junio. Lugar: Albacete. 
Celebración: 21 de junio. 

(MAS INFORMACION EN LA 
CASA DE CULTURA) 

- Fadlltadón de convocatorias de oposiciones. 
- Préstamos de tiendas de cámplng. 
- Tramite de Carnet Joven. 
- Informadón sobre Objeción de Condenda y SelVído 

Militar. 
- Informadón y tramite de becas, ayudas y subvendones. 
- Informadón de concursos de carácter provincial, regional 

y nadonal. 
- Informadón de viajes con descuento para jóvenes (nVE). 
- Soporte Informativo de boletines ofidales: BOE, BOP, 

DOCM. 
- Disposídón para consulta y préstamo de diversas guías: 

cámpings, hoteles, viajero, albergues. 
- Disposidón para consulta y préstamo de diversas revistas 

de carácter juvenil. 
- Disposidón a las asociadones juveniles de locales y 

medios a nuestro a1cance. 
- Apoyo y asesoramiento a las asodadones juveniles. 
- Información de actividades destinadas a ióvenes. 
- OTROS SERVICIOS QUE LOS JOVENES DE MIGUE11JRRA 

DEMANDEIS. 

ESTAMOS ABIERTOS A CUALQUIER CLASE DE SUGEREN
CIAS QUE ESTlMEIS Ol'OR11JNO REALIZARNOS. 

Horarlo d. atención al público: 
Diariamente, de 9 a 15 horas. 
Por las tardes, los días martes y mlélcoles: de 5 a 7.30 horas. 

Situación: 
Centro Social Polivalente, el Miguel Astillelos, 8 - l' planta. 

Teléfonos: 24 1030 Y 24 15 33. 

IVEN A VERNOS Y HABLAREMOSI 

UN MIGUELTURREÑOGANA EL CONCURSO DE FOTOGRAFIA EROSKI 
Manuel Corral Vinuesa, participante del curso de fotografía de la U. Popular, obtuvo las 30.000 ptas. 

con que estaba dotado el primer premio del concurso fotográfico que organiza Eroski. 
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PUBLICAMOS SUS FOTOS 

..-" .... 
En la Dehesilla de Lara se enconlraba esta cuadrilla de "marreadores" 
(picadores de piedra). Es una imagen del año 1950 que nos dejó 
Alejandro Martín Muñoz. Obsérvese las protecciones de madera para las 
piernas que debían utilizar estos esforzados obreros. 

Pepe .Pichó"" (segundo por la izquierda) nos Irae esta fotografía hecha 
en El Pardillo en época de siega (1955). Se encontraba en la puerta del 
«Can())l y detrás se puede ver la máquina segadora, una de las primeras 
que hubo en Miguelturra. También posan los hermanos Mora. 

Hace apenas un par de años que fue derruido el bar de Seve. Aquí, sin 
embargo, a finales de los 60, vemos a Luis Santos Segura junto a 
Augusto Gómez Muñoz, trabalando en su fachada, para dejarla tal como 
la hemos conocido. 

Más claramente se ve la fachada en esta foto, en la que, además de los 
citados, vemos otros componentes de la cuadrilla, a los carpinteros y a 
Joaquín González. . 

PERDIDAS 
E",anltadas GAFAS GRADUA.DAS de adullo en el ,amlno'carretera 

da Peralbllla. Llama, a TV MIgucllurra, (elél. 1926) 2~ 12 37 
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¿ Quién es quién? 
Miguel Angel López Arévalo, 
Presidente del Club Local de Tenis 

Biograffl! 
Nac! en Mlguelturra, hl\Cé ya 28 años, 

soy hijo de Angel y Francisca, tengo 
olfOS Ires hennanos (Vicente, Estrella y 
M' de los Rey,eJI'j, soy soliera, SQY Téc
nico en Inloril\atlca, au~que he 'reallza
do b'lstantes tlpofl'de trabajos. 

Mis prihclpales allclones son sobre 
todo deportes (Ienls, balances lo, clclls
mo._.), e\ cine, lectura y escritura: 

El tenis es uno de los deportes que más 
tiempo se viene practicando en Miguel
turra (ya en el huerto de Bernardo 
Antequera se jugaba al tenis) y sin embar
go es una de las asociaciones más nuevas. 
¿Cómo se constituyó el Club? 

El Club surgió sobre todo como conse
cuencia de gestionar los propios lenistas 
nueslras competiciones y así poder organizar 
naso Iros mismos todo lo relacionado con el 
tenis en la localidad. así como poder contar 
con una unión entre lodos nosotros e ir juntos 
por nuestros obejtivos. que no son otros que
los de practicar nuestro deporte favorito. 

Quisiéramos saber algo sobre los socios: 
el número de ellos, cuotas y cómo se puede 
asociar cualquier aficionado. 

Hay una cuota de ingreso de 1.000 plas .• y 
somos actualmente cerca de 50 socios. Como 
el ámbito de la Asociación es local. s610 pue
den ser socios los residentes en la localidad. 

Recientemente se ha producido una 
renovación en la Junta Directiva. Cuén
tanos qué personas formáis el equipo 
directivo. 

En estos momentos la Junta Directiva está 
formada por el presidente. tesorero (Eugenio 
Martín) y 3 vocales (Vicente L6pez. José 
Carlos Rarnirez y Jesús Antonio L6pez). 

Pensamos que, como ocurre con el resto 
de colectivos deportivos, mantendréis rela
ción directa con el Patronato de Deportes, 
¿de qué manera? 

La relación existente es muy estrecha. pues 
son los que gestionan todas las instalaciones 
y nosotros no poseemos pistas propias y 
dependemos grandemen te del Patronato. pues 
nosotros organizarnos los campeonatos y acti
vidades siempre en colaboración con ellos. 

Observamos frecuentemente que os reu
nís varios miembros del club en la Casa de 
Cultura. ¿Para qué son estas reuniones? 

Las reuniones forman parte de la vida dia-

ria de cualquier asociación. pues. por ejem
plo. ahora estamos disputando la liga local y 
siempre hay que hacer clasificaciones. tomar 
alguna decisión técnica o disciplinaria .... así 
como la de empezar a preveer otras activida
des que en el futuro se puedan desarrollar. 

Háblanos de los campeonatos y competi
ciones que organizáis y si participáis en 
torneos fuera de la localidad. 

A lo largo del año. se disputan normalmen
te la Liga Local (este año participamos 32 
jugadores). el Torneo del Cristo. el Torneo de 
la Virgen y también se realiza algún torneo de 
dobles. dobles mixtos o competición por 
equipos. 

Todavía no participamos en torneos o com
peticiones fuera de la localidad. aunque tene
mos en previsión crear el Equipo Local que 
compita en la Liga Provincial por clubes. A 
nivel particular. tampoco ningún miembro del 
club participa en Torneos Provinciales 
Federados. sólo tenemos noticias de que ' 
Antonio Abellán participa como decimos a 
nivel particular en la provincia. 

Sabemos que muchos de los clubes . 
deportivos de Miguelturra mantienen 
estuelas con los más pequeños a fin de pro
mocionar sus respectivos deportes, ¿tenéis 
vosotros algún proyecto en este campo? 

El Patronato de Deportes ha gestionado en 
años anteriores una escuela de tenis y ahora 
nosotros queremos volver a ponerla en mar- . 
cba durante el verano. perQ es problemático 
sobre todo por la falta de monitores cualifica
dos adecuadamente (son muy caros). por lo 
que tenemos que impartir nosotros nuestros 
pequeños conocimientos e intentar crear en I 

las personas la afición al tenis. 
Desde hace mucbos años existe en una de 

las urbanizaciones de Miguelturra un club 
privado de tenis. ¿Mantenéis algún tipo de 
relación o conocéis los servicios que presta? 

No tenemos ningún tipo de relación. y 
sabemos que tiene una escuela de tenis. pero 
a nivel de «oídas" o de algún socio que ha ido 
allí a jugar alguna vez. aunque posee unas 
buenas instalaciones. pero es más caro jugar 
al tenis allí que en nuestras pistas. 

¿Contáis con algún tipo de colaboración 
por parte de empresas o de organismos ofi
ciales? 

Contamos con la ayuda del Patronato en 
concepto de pistas. así como la subvención a 
las actividades culturales y deportivas. Otras 
empresas han colaborado puntualmente a la 
hora de donar algún trofeo o Mundi Sport que 
tiene un descuento para nuestros asociados. 

Finalmente, si quieres animar, desde 
estas líneas, a los amantes de este deporte a 
participar en vuestro proyecto, ¿qué les 
dirías? 

Sobre todo les diría que participen. que no 
se corten. y si les gusta jugar al tenis (o les 
atrae este deporte). se acerquen a las pistas y 
compartan con nosotros este deporte. que es 
muy bonito y completo. siempre habrá 
alguien que quiera jugar conligo o intentar 
enseñarte lo que sabe. También animaría a las 
chicas a jugar. pues actualmente hay escasos 
participantes en este deporte. aunque sabe
mos que hay muchas que les gusta e incluso 
han participado en alguna actividad organiza
da para ellas. 
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XXU CONGRESO NACIONAt 
DE PERAS DEL ATALETIC DE BILBAO 

Arrate y Clemente en la presidencia 

Los pasados dias 1. 2 Y 3 de mayo tuvo lugar en Alcázar de San Juan la celebración del XXV 
Congreso Nacional de Peñas del Alhletic Club de Bilbao. en el cual transcurrieron diferentes actos 
y celebraciones en los que estuvo presente nuestra peña. de los que los más importantes fueron 
los siguientes: 

El día 1 de mayo se recibió a todas las peñas en la sede social que la pella de Alcázar de San 
Juan tiene en la localidad. Después de ello, y por la tarde. todas las peñas se concentraron en la 
Plaza de España. donde desde el Ayuntamiento se procedJó a la inauguración del Congreso y a 
dar la bienvenida a todos los asistentes. Más tarde se inauguraron dos exposiciones. una de foto
graffas y otra de dibujos infantiles. teniendo como tema de fondo el Athletic. en la cual tuvimos el 
orgullo de comprobar que Miguehurra y sus chavales fue uno de los pueblos con más alta parti
cipación. 

El dra 2 de mayo. a las 20.00 horas. se celebró en un hotel de la localidad una mesa redon
da en la que el tema de fondo fue el futuro del Alhletic. con gran participación de pI1blico. y a la 
que asistieron entre otros José Mana Arrate. Javier Clemente y Manolo Delgado Meco. 

Para finalizar. el día 3 de mayo asistimos a un partido de veteranos que enfrentó al A1hletic de 
Bilbao y al Allético de Madrid. en el transcurso del cual pudimos volver a ver a jugadores que par
ticiparon en los Illtimos blulos del A1hletic. como Dani. Argole. Urtubl. Escalza. Gallego. Meléndez. 
etcétera. 

Asimismo. el dfa 26 de abril tuvo lugar en la sede social que nuestra peña tiene en la locali
dad el 11 Concurso de lruque. en el que hubo una alta participación. siendo las tres primeras cla
sificadas las siguientes parejas. con sus premios correspondientes: 

1. Manuel Arenas y Francisco Sánchez: 50% de la inscripción y trofeos donados por 
Eur<>eash. 

2.' Victoriano Garcfa y Rufino Mora: 25% de la inscripción y trofeos donados por Video Club 
Chaplin. 

3.' José Peco y Rafael Ruiz Marquina: 15% de la inscripción y trofeos donados por Grupo 
Cruzcampo. 

Por I1ltimo. queremos recordar que nuestra sede social se encuentra en la calle Real. 27. Y 
desde estas lfueas animamos a los numerosos simpatizantes que el Alletic tiene en Miguelturra a 
que se hagan socios de la peña. y que nueslras inscripciones y cuotas mensuales son las siguien
tes: 

Niños y jóvenes (hasta 18 años) 
Adultos (hombres y mujeres) 
Jubilados 

INSCRIPCIONES 
1.000 
2.000 
1.000 

CUOTA MENSUAL 
150 
300 
150 

Sin otro particular, enviamos un cordial saludo a todos los aficionados del Athletic. iiiAUPA 
ATHLETICiI' 

La Junta Direcliua 

ACTIVIDADES DEPORTIVAS 
Con molivo de 'la celebración de las fiestas en 

boRO!' del Cristo de la Misericordia y de San Isidro. 
se han venido desarroRando diversas actividades 
deportivas, con una interesan le participación. y 
cuyos resultados han sido como sigue: 

Campeonato de Ajedrez Stmo. Cristo: 
Joaquín Anino, primer clasificado; Eloy Femán
dez. segundo; Alberto Femández. tercero; Javier 
Fernández, cuarto ~os cuatro pertenecientes al 
colegio N' Sra. de la Merced); Juan Manuel Vera, 
quinto (lnstiluto); y Víclor Femández. sexto (cole
gio El Crislo). 

Campeonato de damas: José Luis Gómez Rolas. 
primero, y Sanlos Nieto muñoz, segundo. 

Cross Escalada a San lsídro: 
• Categoria A; hasla 14 años 

Masculino: 
l' Miguel Ángel Ura (C. Real) 
2' Víctor Vallez Castellanos IC. Real) 
3' Miguel Gómez Sánchez IC. Real) 
4' Sergio G6mez Carretero 
l' Local: Luis M. Guliérrez Lucía 

Femenino: 
l' Almudena Alcázar García (C. Real) 

• Categoría B: A partir de los lS años 
Masculino: (Absolulos) 
l' Gregario Femández Corcoles (C. Real) 
2' Francisco Pérez Muñoz (C. Real) 
3' Jeslls Olmedo Navarro (Tomelloso) 
4' Javier Nolarlo (5" alientol 
S' Francisco Gómez Carretero (C. Real) 
(Veteranos) 
l ' Ramón Quesada (Puertollano) 
2' Mateo G6mez Aparicio (C. Real) 
3' Alvaro Trujillo (Puertollano) 
4' Manuel Rodrigo Donate (S' alienlo) 
S' Luciano Martin (C. Real) 
(Locales) 
l' Diego Méndez García 
2' Sacramento C¡¡¡¡; y ébenes 
3' Carlos Maganto MarcOs • 
4' Jesús Cruz Yébenes 
S' Nicasio Cruz Y ébenes 
Femenino: 
l' Manuela Medina (Puertollano) 
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VII. EL CAMPO DE CALATRAVA A FINES DE LA EDAD MEDIA 

5. Economía, sociedad y vida cotidiana 

5.1. El comercio 

EA líneas generales, sólo puede hablarse deinlercambios de articu
los de primera necesidad y, casi siempre, efectuados enlre poblaciones 
cerca~as. EIIráfico de mercancías se efecluaba en los lugares habitua· 
les y específicos para lal fín: tiendas, mercados y ferias. Las escasas 
Iiendas debían eslar concenlradas en U~ recinlo, la plaza o zocodover. 
como se ras llamaba frecuentemenle en el Campo de Calatrava y se 
deja ver en la propia Carta Puebla de Miguelturr., ya que de esle modo 
se podían conlrolar los precios y las ganacias de los mercaderes. 
Además, denlro y fuera de esle reclnlo estaba prohibido vender los 
domingos y festivos por cuesliones de religiosidad. 

Buena parte de los Intercambios comerciales se realizaban. pues. a 
diario en la plaza, pero hay lambién nollcias de feunio~es periódicas de 
mercaderes en mercados y ferias. La venia de determinados produclos, 
las llamadas «Irece cosas", se permitía solamente en el-día de merca· 
do", una vez por semana, con asislencia de vendedores del lugar y 
forasteros. Las mercancías sujelas a esla reglamenlaclón eran el aceí· 
le, pepel, jabón, especias, cominos y greda., que en Mlguelturra, según 
los dalos manejados por el profesor Villegas, sería el martes.' En cuan· 
lo a tas ferias. solamenle se conocen algunas a Iravés de las Relacfones 
Topográlicas. La más cercana y larga en cuanlo a su duración era la de 
Almagro, concedida por Enrique 11 en 1872. Eran dos fieslas, empezan· 
do la prímera el lunes siguiente a la octava de la Pascua de 
Resurrección, y la segunda el qUince de Agoslo.' 

Por úflimo. es diffcil eslablecer el volumen de las operaciones 
comerciales, aunque la mejor fuente para acercarnos a su esLudio en el 
caso de MiglJelturra es el valor de las alcabalas, sobre las ventas. En el 
caso de la Orden de Calalrava esta renla debia pertenecer a la mesa 
maestral; lo cierto es que no figura nunca enlre las fuenles de ingresos 
de las encomiendas y sí en cambio se encuentran noticias suyas en los 
libros de cuentas de los reyes. Por suerte conocemos las relar;iones de 
alcabalas de las poblaciones del Campo de Calalrava en 1501', aunque 
no queda suficienlemente claro si se trata únicamente del valor de las 
alcabalas solamente o si se Incluye también la renla de las tercias de 
pan y vino y algunas más, pueslo que asi se lee en los epígrafes. No 
obstanle, nos alrevemos a indicar que se Irala úAlcameAle de aloabalas, 
pueslo que la Orden, corno inslilución eclesiástica, no percibía lercias, 
sino diezmos, que se recaudaban aparte. 

de las geAles de la Baja Edad Media. Los escasos dalos en relación a 
los precios que conocemos para el periodo de la Edad Media vienen 
dados, eR su mayoria, por el esludlo de documentos privados. Rafael 
Villegas' ha estudiado estos aspeclos: 

Cabrilo: 
Carnero: 
Gallina: 
Higos: 
Vino: 
Arreglo de zapalos: 

5,3·4 mrs. (1362) 
20 mrs, (1362) 

3.5 (1362) 
2 mrs. (la sarta en 1362) 

10 mrs. 
1,5 mrs. 

Son frecuenles los libros de visilas con relerenclas al precio de la 
lanega de lrigo que, en lorno a 1490, valía enlre 50 y 60 mrs .. o la ceba· 
da, que se pagaba a la mllad del precio dellrigo. Algunas relaciones de 
gastos recogidos de los libros de visilas de finales del siglo XV Y princi· 

Algunos precios y salarios en torno a 1500 

Concepto Precio 

1 cahiz de cat 136 mrs. 
500 lelas 375 mrs. 
500 ladrillos 375 rnrs. 
1 libra de clavos 13 rnrs. 
salarlo de un maeslro de obra 85 mrs. 
salario de un peón 34 mrs. 
comida del maestro al día 17 mrs. 
1 carnero nuevo 160 mrs. 
1 carnero viejo 265 mrs. 
1 cabra 120 mrs. 
1 gallina 16 mrs. 

pios del siglo XVI nos arrojan algunos curiosos dalos al respecto. 
Los documentos parecen Indicar que el pan y el vino constituyen la 

base de la alimentación en la Edad Media. En sus conclusiones. Vdlegas 
nos indica que destaca la importancia de las carnes dentro de la alimen
tación, así corno los alIos precios alcanzados por los pescados, lo q~e 
hacia poco Irecuenle su ínclusión ... Ia dieta del hombre medieval; la Ire
cuenle ulilización de especias y condimentos, con lodo lo que ello como 

Valor de las Alcabalas en Miguelturra y algunos municipios circundantes en 1501 

Población Valor de prometido 

- El Concejo de la villa de Almagro 24.000 mrs. 
- El Concejo de Carnón 3.200 mrs. 
- El Concejo de Miguenurra 800 mrs. 
- El Concejo de El Pozuelo 1.920 mrs. 
- El Concejo de Torralba 1.600 mrs. 

Estas canlidades deblan pagarse por tercias o finales de abril, agos· 
lo y diciembre. Como se puede apreciar. a simple visla por el resultado 
de los datos. Almagro era el centro de comercio más acffvo de lodo el 
señorío. El Campo de Calatrava, en general, y comparándolo con olras 
zonas de la propia Orden, producirá renlas relalivamente elevadas, 
siendo lo normal enlre 50 y 1 00.000 mrs. No obslanle, para poder apre· 
ciar objetivametne el signilicado real de estas cifras es necesario esla· 
blecer comparaciones slmulláneas con olras. referidas a poblaciones de 
realengo. 

Pese a todo, parece claro que la actividad comercial era bastaRte 
débil, comparada con dalos generales para otras zonas de la Corona de 
Castilla. 

5.2. Precios y salarlos 

Los historiadores que han cenlrado sus esludios en eslos aspectos 
han sacado conclusiones jugoslslmas y esclarecedoras del nivel de vida 

ALCABALAS Observaciones 

604.750 mrs. -syn la feria prin91pal 
121.875 mrs. 
67.832 mrs. 
67.694 mrs. 
46.050 mrs. 

,porta desde el punlo de visla económico. ya que son produclos importa· 
dos y, por último, las dilerencias y variedad de produclos en los merca· 
dos urbanos con respecto a los rurales. Las zonas urbanas olrecian 
mayores posibilidades de adquisición de produclos eseases en el campo. 

Pese a todo lo ~asta aquí señalado, todo lo que digamos al respec
to no puede tomarse como aseveraciones delinilivas. En eslos temas 
tan variopinlos la falla de documentación nos impide realizar una inves
tigación exhausliva. y menos en el caso de Miguelturra. para la cual no 
existen ningún tipo de reíerenclas. Todo lo anlerior eslá basado en eslu· 
dios de algunas villas cercanas corno Ciudad Real. Almagro. Villar del 
Pozo y Ballesleros; eXifapolar eslas ctJesliones a nues~o pueblo resuJ· 
tao cuando menos, prelencioso y osado, por lo cual únicamenle debe· 
mos tomartos como apuntes de reíerencia. 

5.3. Medidas (capacidad' y superficie) y Pesas 

Por lo que respecta a las uAidades de medida utilizadas en este 
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periodo. consisle en un cajón de delerminadas dimensiones abierto por 
su parte alta, que Irecuenlemente se usaba sólo por medias y cuartillas 
para facilitar el manejo; nos referimos a la fanega. unidad de medida que 
seguirá ulilizándose con mayor asiduidad si cabe en los siglos poslerio
res hasla casi llegar a nueslros dias. Fue establecida en la Corona de 
Castnla por el Rey A1lonso XI en 1348, y en~e las distinlas variedades 
que existian fue la del marco de Avila, equivalenle a 55,5 litros. la decía· 
rada oliclal en el año 1435. Debido a que con esle sislema se median 
productos de muy distinlas caraclerislicas y densidades. el peso de 
éstos era variable, siendo conocido el de los granos de más frecuente 
uso. Según nos Indica Corchado Son ano', en casi lodos los pueblos 
existia la oficina del -fiel conlrasle .. quien poseia los palrones oficiales 
y quien era la encargada de que las medidas se ajltslaran a la realidad. 

La fanega de tierra como medida de superficie indicaba la superficie 
de lierra. variable en función de la calidad del lerreno, que se podia sem· 
brar con una fanega de grano. Hay que indicar que el grano se sembra· 
ba más espeso cuanlo mejor era ellerreno, por lo que existirán fanegas 
de muy diferenles equivalencias superticlales, que según los cálculos de 
algunos aulores podían oscilar en el Campo de Calalrava desde las 42 
áreas a las 62.40. esla última es la llamada de Marco Real. 

Dada la diversidad de equivalencias de la misma medida de super· 
ficie. en las fuenles documenlales nos enocntramos con otra unidad 
más fija que llaman «cuerda •. de ta cual conocemos dos dilerenles, la 
de 40 varas en cuadro iguales a 1.600 varas cuadradas o 1.118 m' y la 
Cuerda Calalrava de 89 y 4/9 de vara de lado, igual a 8.010,25 varas 
cuadradas o 5.599 m'. Para nueslra zona de esludio no tenemos datos 
concrelos sobre esle tipo de medidas superficiales en la Edad Media, 
aunque si que lo poseemos para un penado posteflor (el siglo XVIII). 
Según el Calaslro de Ensenada se eVidencia la vaFiedad de medidas en 
función de los pueblos ya que, comparándolo tan sólo a Miguelturra con 
la vecina localidad de Pozuelo. vemos que utl~zan cuerdas y varas de 
distinta Iongilud. 

Por lo que respecta a los productos pesados. procedenles en su 
mayoria de la agricullura y la ganaderia, apenas sulrirán variaciones. De 
ellos los más importan les serán el vino, el aceile, las palatas, lana, 
queso, miel, vera. aguardiente. azúcar y arroz. El sistema de pesos era 
la arroba, que como unidad de peso aparece eslablecida en Caslilla 
desde 1261, que se dividla en 25 libras y éslas en 16 on2as. equiva· 
liendo a 11,5 kilos. Sin embargo, en las f"enles documenlales algunos 
productos, corno el vino, utirllaba fambién como medida de Unidad la 
cántara de 161ilros, que podia subdividllse en 8 azumbres y éstos en 1 
cuart~lo. Por lo que respecta al aceile. a causa de su menor densidad 
tenia una equivalencia dislinla (12,5lilros por arroba). y sus 25 libras se 
dividían cada una en 4 panillas y éstas en 4 onzas. Por último. la carne 
se pesaba en tas llamadas libras carniceras o de 32 onzas. de las cua· 
les entraban solamenle 12,5 en cada arroba. 

José Manuel Ocaña Barba 

'R. VIU.EGAS DJAZ. '197a,: "Algl lnos datos acerca ele las luchas entre 
laordandecaJatravayalConcejO de Villa Real en la primera mitad del siglo 
XlV-. en VII CeRten..., deltn1eA\8 don FemaAdo Co la COma Jamadas de 
ktudiO. PonenCias y Comunicaciones. I.E.M. CiudaCl Real. Pago 1,84. 

Desconocemos la documentación del Arctlivo Municipal de Ciuoad Real. 
manejada par el pnafesot VdJegas. pem en cua!ql:lf8l' caso eeftala que den. 
tfO Ue: la,. estrategias de acoso y caIGO economtco .que el Maestre dOn 
García L6pez de Padilla a principioa del Siglo XlV ejerd6-contralOs de Villa 
Real en el ~SObre la IS~ yaenaJiZaXSoeA mases. M\eriote&. W\ade 
lnl\ IlCiclQflcs de represalla del Maestre fue 10 creación de un mercado eA 
Mtg .. ollUm 10. mane .. dta .. que 1.1!1b¡ér) "1 c.\QI¡t.u. .. Villa Real y. 
aliando literalmente lOS documemos citados por Villegas, "defienden a roa 
d~ la tierra que non vinioccen al diCho mercado de Villa Real ni les flziessen 
vezLndat ningur"a», Vemos, ,pues, cómo urJa vez más nuestros oestlnos van 
muy ligados a lQs de Ciudad ReaT. h¡;¡sta el extremo del establecimienlo del 
día del mercado público. 

:GAUANA Y ORTEGA. Pa1;fenco fl694}: -Documenlos para la hiStona 
de Almagro>. CLudad Real. P4g. 1-0. 

I ArchiVO General de Stmancas (A.G.S.) C.C. 1.- época. Ieg. 146 ... (01. 
, V/lLEC>AS Or"'ll.. Ralael 11980): -Datos _ la atimOnlaCi<ln Y el 

coste de ID v¡.da etp LA ~nt;1lI en 'la segunda mitad del sigla XtV ... en 
AlMUD, A .... ta d. E:~lu'l'Ol' ~ la ManCha. 2. t9sa Pég. 170·187. 

U mntnra. qua l.eJli .. OCho anrmbres. aquivalfa eA el caso def 'tJAQ a 
Qma gflQOO. 

'o" C .. Par\Ij ,. Pég. '48 Y ss. 

El HIJO DEL AMO (V) d ""'" de ciloo ) IX" lo qlle ~O-) pas.vl:lo 
Qu;era \'tI1e ffl mi pIlesto. 

lo que"" 110:. faI~ani .. kde_~de5IuIo. esas 5Ibdas !MI fdla5 

Por Luciano Santos 

Eluaa4' 
En OSI! ""'" ljlaI'" canndo. d hijo 

del """. No "mal par<ddo ; ti ... pu."" 
mas gafas de Wt!. CBMia. Aparenlcl 11!105 
27 anos de edad y ~i5¡e con !0C1.l elegil!1:ia 
Canneh ¿Qi hay?, ¡ooroas! 
IIis: ¡Adt~. CMmelD 

¿~ • par .. ~ .. de? 
ÚIlll!h i-!!. que"'~' 

¡Vamos, dar 111 fl'I'O? 
¡." No \o los p!IOOfo IIIIIJ mal: -

¡loro ... <¡IÍ!IO "" 1Ia1iftoos ClJlIOOa ,ncaidad, 
PM' pase.v lIr¡ tiempo. 

1_: Me.,.,.pamiCil!ay. 
l1J5: No IOIga U51!d jlIiIa. aludo. 

Teng¡mostwlahomancl.d 
PdS(W/'; ¡Bueoo. bis!. pues I.l tendremos. 

si coosite en mi' n.J mis 
a to me _ ÓlflU"IO. 

[,.: Asim,gUSIl. ,_. 
Me !~~ que CIL Cannelo. 

G3anI!Io: Yo arte. no tahaba mas. 
Me gU5IOl (ICXD los """"" 
'_go¡adehlHar, 
gas¡a siiva «I'J sos. 
pero mm a !IV no. 
illtos , que ...,.,;"' butm! 
rYmt",,,retm .... ,,,,,,1 

LtiS; Que ~~i\.'oca~o estas 
y que m'~"'" ÚJm<i) ..• 
SI re hace pensar as; 

oro amigos de ~ lol1o 
polque JO 105 qUe" pretero 
SOO homtres d~ (Orilló:! 

Qnne/o; P.<Ce que hatI!s ....... 
Luis: ID bago \o mismo que ro. 

"'" CIJI mis _too 
I'fen!¡ 111 (ICXD tri lo que los "'"' 
'que no ~!lI'WI1os """tos 
'¡que_a,,,,'. 
EIo",I.Io_. 
n le lo coosirlo a ode. 
iQ;i I! los ao(l). ÚJm<i») 

Me,,""'~. 
",",/Jo, No"" ligas !so, llis. 

P/J1IcirIlrr<, "he (al1OIo. 

lWii """" presoni 
"'" que li '" han pas.rIo 
• dan la ... , ti. ~ ... I 
Ahora que en estos mementOS 

bis: NullCd ~aJla lo que IIÍ. 
perder el cono..im¡enlO. 
despredaT a!~ o.mig05, 
rtO respetar a los ~ieJos ... 
E~ fin l1(l qU;NO decirte 
cosas más hondas, Canndo. 
Pwo"""'''''<gUI<. 
-aIgIIoo!~ 
de Qu;en ~ Q~ te .JPreoil. 
1);) de atgunm dklqlil'lefOS 

c.rr. iQr es lo que !ellgo que hoKet 
para rwecene bWlO1 
¡NO se¡ dueñc de mi casa! 
,No mi¡M pe! lo ~U~ te~go? 
No m. fu" ¡ioIras. [lis. 
ni me lI1Iiosde 1III1S<jos. 
se 'fU' b '"'" CIJI boen lit. e,.",,,)O ~ agod"'o ... 

[(r' (~re ho:t Iafta. (.vmdo? 
iÚqueno __ ~' 
s.,,; lTI!jor que 'OIIOIXII. 
Tú "" noIa ..us '''''"n •. 

",",/Jo, No llevas razOO" ..,. 
Como cuesra (ICXD baUar 
d<cloo!" 'fU'_ 
Tú hjal" dat, C\IOIIi 
de la wga que_ 

todo " "" ""'"'" ti ... Y precisamos Obr f'1Oi 

"", NJ "" lIIi1T1Ociolo 
que eso, no es ¡.}Iga. Cumelo. 
SO!l más b:eJ11as ClrCtm~dncids. 

""lK"""" "" ""'"'" todo! 1m oI>gació1-
lim1Ei>: ¡\ cual ~. i'IJ<dosabolo? 
lll6: ¡Hombre cl.aJo~ ¡Por que ne' 

la de dar agua al st'd1f'11to. 

la de<lo MIlS <i<n1iDI 
""''''' .. to ....... 
tensamoS i> que "" ..... 
que os pazy.~, 
Pwo '" sé "" dedllt ... 

",",eIo: NoIl. '" '" diga< mis. 
Todo tsta soI_ 
¡Not.lIl5.,madoya? 

la. No. ¡~" lo "" I¡¡ """,,' 
lim1Ei>: Cono!>l'l' Cd5Í II1II 

lo que " _ """.-00 If'IUSdI 
ya les Iw1 _ " 54Jddo 

a lo! ""~'" d<! ""1". 
Luis: {y qué le pare<e a n eso? 
lim1Ei>: Que '" '" deb'do 5uIll/lOS 

que a mi no me suben nada. 
lui!: SII,)lnbre. te Iw1 lIli<Io" bigo. 

l'Iw1_"_,. 
M ..... lo "" ro '""'" 

que no de<retil el go~:e!oo. 
l')d5. ~. que henerl caUScI 

lim1Ei>: s""" 1,. '" q .... 1I1Iiar. 
5<!i m<jor ""_ 
No ""'''''' ti ~ in¡x>rt. 
lo que 105 demás hacemos. 

n\ÍS ~be " loco .. '" "" 
que en lis a¡enas el OJtfdo. 
Tú eítás hablando ele m~ 

lli!' Pero 1:;, qLJe d;go es cierto. 
S! no qulfl~ COl1tfll~rlo. 

C!mm SeTi le QUf ~iI {i1bes? 
""O 1" hago lo "" qU<!o. 
S~ que lo que m~ inc~esa. 

" que vengan .... """"'. 
""'~ .. as las C05<d1as. 
b demás. lodo son """105. 
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Teatro. música. chartas ... conformaron el amplio programa UNIVERSIDAD POPULAR 
DIVERSOS ACTOS EN LA CASA DE CULTURA XII Jornadas (ulturales de tos Participantes 

Durante los llItimos días de abril y la primera 
quincena de mayo, la Casa de Cultura ha sido esce
nario de diversas actividades que han contado con 
un buen respaldo por parte del pllbllco. 

El dfa 19, el grupo de teatro del Instituto Nuestra 
Señora. de Alarcos puso en escena la obra dáslca 
• Edipo Rey, que conto con la más fiola eAlrada, fun
damentalmente debido a una escasa difuslon del 
acto. Cuatro días después tuvo lugar la escenifica
cion del capitulo del Quijote 
en que aparece nuestro pue
blo, y que corrió a cargo del 
grupo Rautl Rautl. 

De nuevo, el día 24 hubo 
teatro, en este caso a cargo 
de la compañía profesional 
LA ESTAMPA, de Almendra
lejo, para poner en escena la 
obra .Metro', siendo organi
zada y patrocinada por el 
Alea de Cultura dentro de la 
Red de Teatros de Castilla-la 
Mancha. 

El día 25 numeroso pllbll
co se dio cita en el salon para 
asls"r a I'a presentadón del 
libro .Entre Stlrcos y pupi-

tr~. Historia de la educación 
en la Espai'ia de Franco', cll}'o 
a~tor es D. Migtlel lacruz 
Alcocer, director del instituto 
de Mlguelturra. 

Ya en el fin de semana 
siguiente, en concreto el día 
dos de mayo, la orquesta del 
conservatorio Angel Arias de 
Madrid se desplazo hasta 
nuestra localidad para dar un 
concierto de mllsica dásica, 
destacando la jLNentud de I 

los componentes de este 
grupo. 

Ese mismo día tuvo Itlgar 
el acto de inauguradon y las 
primeras charlas de las 111 jor

nadas de Medicina Deportiva, a las que asistieron 
60 alumnos, y que se prolongaron durante el día 
siguiente y el fin de semana del 9 y 10. 

Por llItimo, el sabado 17, fue el grupo Nazañn el 
protagonista mediante la actuacion realizada para 
presentar su llIHmo trabajo discográfico, titulado 
.Los Domines., basado en una de las costumbres 
más originales y singulares de Miguelturra. 

LA QUINTA DEL SETENTA Y DOS 

Hoy, cuando el servicio militar atraviesa uno 
de los momentos de mayor rechazo, cuando 
aumentan cada vez más los objetores de con
ciencia (con todo respeto), cuando se suceden 
los casos de insumisos, cuando se recorta el 
periodo del servicio y se tiende más hacia el 

profesionalismo; hoy, como decíamos, se vuel
ve a manifestar la parte más humana de la 
mili: el de la amistad, la camaradería, también 
de las «batallitas» y los tiempos pasados. Y, 
como ejemplo, ahí tenemos a la quinta del 

setenta y dos, que han decidido reunirse y 
celebrar el 25 aniversario para revivir en com

pañía los viejos tiempos. Varias han sido las 
actividades realizadas, pero seguro la más 
emotiva ha sido el recuerdo para aquellos 
compañeros que ya no están. 

Canas y calvas son testigo de los cinco lus

tros pasados: empresarios, obreros emplea
dos y hasta políticos y artistas conforman esta 
foto de «familia». 

Enhorabuena y a cumplir otros 25. 

Con motivo del término del ac~ual curso, participantes. monitores y patronato han 
programado los actos que conforman las jornadas culturales de la Universidad 
Popular. en su decimosegunda edición. y que se desarrollarán a lo largo del mes de 
junio según el siguiente programa: 

1. Exposición Colectiva 
Del I al 15 de junio. Salón de Actos del Ayuntamiento . 
Trabajos de Pintura. Encaje de bolillos. Corte y confección. Artesanía. Mimbre y 
Fotografía. 

2. Festival de Ballet y Bailes de Salón 
Casa de Cultura. 21.30 horas. Viernes. 20 de junio. 
Para asistir al festival será necesario adquirir una entrada por importe de 300 ptas. 
en concepto de ayuda para vestuario. La venta anticipada se hará en la Casa de 
Cultura. La laquilla se abrirá media hora antes de la actuación. 

3. Festival de Manchegas y Guitarra 
Sábado. 21 de junio. 21JO horas. Casa de Cultura. Entrada gratuita. 

4. Exhibición de Taekwondo 
Pabellón Cubierto. Sábado 28 de junio. a las 19.00 horas. Entrada gratuita. 

S, Fiesta de los participantes 
Jueves. 26 de junio. 21.30 horas. Patio del Centro Cultural. 
Infantil: de 20.00 a 21.30 horas. 
Mayores: a partir de las 21.30 horas. 
CONCURSOS. KARAOKE. BAILE. Oo' Enlrada gratuita. 

6. Tealro 
Jueves. 27 de junio. 21.30 horas. Casa de Cultura. 
El Grupo FLAUTI FLAUTI pondrá en escena la obra «LOS POBRECITOS», de 
Alfonso Paso. Entrada gratuita. 

7. Excursión 
Días 28 y 29 de junio. 
50 plazas (por riguroso orden de solicitud y pago). 
Lugar: SEVILLA. Precio: 4.000 ptas. por persona (incluye viaje y alojamiento 
con desayuno). 
Por primera vez en la celebración de estas jornadas. una de las actuaciones 
-ballet- tendrá fijado un precio de entrada. Esta decisión. adoptada por los padres 
de las niñas de banet y por la Upe. se fundamenta en la necesidad de adecuar el 
número de espectadores al aforo real de la sala (aproximadamente 350 personas) 
y evirar así las molestias causadas en ediciones anteriores por la excesiva canti
dad de público asistente. 

Finalmente. indicar que todos estos actos están dirigidos al pueblo en gene
ral. no siendo imprescindible pertenecer a la Universidad Popular. 

lA FIJTIJ DEl MES 

También estuvo aQui 
El person¡¡je damas actualidad de España, y casi !le lIfera de nuesl~ trontems; lam

bien eslwo e~ Mlgueltulm: IÑAKI IJRDA.NG.!\A IN, prom elido dl' I~ Il1lilfllP Crlsll~'a, pasó 
por el pabellón C\Jb~rto de nuestro pue~\Q . d\Jram~ la ce¡¡¡~@Ptin dar éampePf1BIO de' 
Europa de bafOl1mano. QUe se celeilitl e~ Ci¡Jdad 1feª1 ¡!.UllQue no se disputó nlroglÍn 
encuentro en nuestro pa~16n, el ~/po Mclilnalsl realizó afgri~ entreMmlenlo, 

Aqul, lo vemos junto a Vicente, Cipri y o~o inl~grat\le d~Ja se1er:qoo. EnriQ Maslp. 
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El dodol' Guillén, figura más destacada 

mll\N I~XI'''O nl~ I~\S 111 .JOIlNIlJ)l\S J)I~ )lImJ(~INJ\ m~POlln,~\ 
El dia 2 fue inaugurada una nueva edición 

de las jornadas de medicina deportiva que 
viene organizando el Club Baloncesto 
Alucal, en colaboración con el Patronato 
Municipal de Deportes y en las que partici
pan otros organismos públicos y diversas 
casas comerciales. Al acto asistieron, entre 
otros, el alcalde, RomAn Rivero, y el, director 
de las' jornadas, Eduardo Zurita, pasándose 
inmediatamente al desarrollo de las charlas 
previstas para este primer dia. 

Durante el resto de jornadas (3, 8 Y 9 de 
mayo) los sesenta participantes Inscritos 
siguieron con gran Interés las diferentes 
charlas de cada uno de los profesionales, asi 
como los distintos talleres prActlcos progra
mados. Sobre los expertos que tomaron 
parte en esta edición, y sobre los temas tra- _.. 
tados, ya se informó en nuestro anterior bole- Momento de la Jornada de inauguracIón 
tln, aunque es justo destacar ahora que todos ellos supieron contactar con los asistentes y transmitirles consejos 
y enseñanzas Interesantes para sus diferentes prActicas deportivas. No obstante, y sin desmerecer a nadie, hay que 
destacar la presencia del doctor Gulllén, uno de los traumatólogos mAs importantes del pais y que ha participado 
en la recuperaclón de deportistas de éllte con graves lesiones. Su charla fue sobre .Lesiones cartilaginosas en el 
deportista en crecimiento •• 

En la jornada de clausura se concentraron la mayoña de los talleres prácticos: el de masajes, el de vendajes fun
clonales y el de estiramientos; a su término se dio inicio a la ceremonia de clausura. 

La ceremonia comenzó con la presenta
ción digital del libro de las Jornadas asi 
como de un video que se grabó durante su 
desarrollo. Al acto asistieron el alcalde, 
RomAn Rivero; el director general de depor
tes, javier Martln del Burgo; el diputado pro
vincial, Francisco J. Alfaro; el delegado pro
vincial de sanidad, José Luis Nuin; el presi
dente del club Alucal, Agustfn Cantero; y el 
director de las jornadas, Eduardo Zurita. 
Todos ellos agradecieron la asistencia de los 
alumnos y la participación de los ponentes y 
se congratularon por el éxito de organiza
ción, cuidando hasta el mfnlmo detalle, 
manifestando también el deseo de que la 
edición del año que viene sea aún mejor 
que la presente. 

El acto terminó con la entrega de diplo
mas a los asistentes y con un vino de honor 
ofrecido por la organización. Momento del desarrollo de unas charlas 

RiCARdo Lópn y PAbto JosÉ VARGAS, MEdAllAS dE bRONC6 
EN E,L CAMpEONATO dE ESpAÑA INFANTil dE I\AUTE 

El pasado mes de abril tuvo lugar en Madrid el 
CAMPEONATO DE ESPAJ'iJA INFANTIL en las moda
lidades de kata y kumité, durante los días 19 y 20. 
En este campeonato, y, como componentes de 
la selección regional, participaron los siguientes 
karatekas del gimnasio SHOTOKAN DE MIGUELTU
RRA: David Arenas en katas; Ricardo López, 
Salvador Moraga y Pablo José Vargas en kumité. 
La competición tuvo un alto nivel tanto de parti
cipación, con karatekas procedentes de todas 
las comunidades autónomas, como técnico. 

David Arenas pasó a semifinales en la modali
dad de katas, quedando fuera de la final por 
escasas décimas, Salvador Moraga pasó su pri
mera eliminatoria, siendo eliminado poco des-

pués en un ajustado resultado, Sin embargo, 
Ricardo López en kumité juvenil (-65 kg) Y Pablo 
José Vargas en kumité infantil (-55 kg) consiguie
ron la medalla de bronce para nuestra selección 
regional tras remontar sus respectivas y compli
cadas eliminatorias. Ricardo López es la segunda 
vez que consigue una medalla a nivel nacional, 
quedando patente, por su regularidad, la cali
dad de este joven kara,teka, 

Con estos resultados, nuestros karatekas más 
jóvenes siguen el ejemplo de sus compañeros 
más veteranos, estando entre los medallistas 
nacionales y augurando un gran futuro. 

Rafael Arenas Ruiz 

Elección de reina y damas 1997 
Como viene siendo Iradkional, se abre el plazo para la presentación de candidatas para la elección de reina y 

damas de las fiestas patronales de este año, y que se realizará siguiendo las presentes bases: 

o Podrán ser candidatas todas las jóvenes residentes en Miguelturra, mayores de 16 años. 
o La presentación se puede realizar a través de cualquier colectivo local o a título individual. 
• El proceso de selección preservará la identidad de las candidatas, haciéndose público sólo el nombre de las 

elegidas en un acto en la Pista Municipal, que tendrá lugar el 12 de julio, y en el que actuará el grupo local 
Maremagnun. 

o Las elegidas, además de representar a los jóvenes miguelturreños, tendrán acceso gratuito a todos los actos 
que organice el Ayuntamiento (festivales, festejos taurinos, excursiones, piscina, bailes de carnaval, 
Universidad Popular, etc.). 

• Plazo de presentación:' hasta el ro de julio. 
• Lugar: Casa de Cultura. 

Organiza: Area de Cultura (Ayuntamiento de Miguelturra). 

JUNIO 1997 

PLENOS MUNICIPALES 
SESION EXTRAORDINARIA 18/4197 

1° Conocimiento y aprobación del acta anterior 
El Pleno Corporalivo, por unanimidad, aprobó el acla de la 

sesión celebrada el día 1 de abril, sin enmiendas. 

2" Propuesta sobre trazado de autovía 
Vista propuesta del Grupo Socialista, el Pleno del 

Ayuntamiento, por unanimidad, acordó reiterar al Ministerio de 
Fomento los escrilos remilidos por este Ayunlamiento sobre el 
impaclo medioambiental más negalivo del proyecto de trazado 
del Iramo de la Aulovía de Ciudad Real, N-430 a Atalaya del 
Cañavate A-31 en zonas de vegetación aulóctona de esta loca
lidad como son: El cerro Los Lobos, Las Cañadas y San Isidro; 
,indicando a dicho Ministerio que este Ayuntamiento se inclina 

,: por el esludio informalivo como tramo 0.1 Norte. 

3° Propuesta paso elevado en Carretera N-430 
El Pleno del Ayuntamiento, por unanimidad, acordó manifes

tar la solidaridad y apoyo de esta Corporación a las reileradas 
peliciones formuladas por el Ayunlamiento de Carrión de Cva. 
al Ministerio de Fomento, en demanda de la pronla construc-
ción de un paso elevado en la N-430, en la confluencia de la vía 
con la Ctra. de Carrión a Almagro, en evilación de que en lo 
sucesivo ocurran accidenles de tráfico como el del pasado 21 
de marzo. 

4° Propuesta reforma de la OCM del Olivar y el Aceite 
A propuesta del Grupo Municipal Socialista, el Pleno del 

Ayuntamienlo, por unanimidad, acordó solicilar al Minislerio de 
Agricultura, Pesca y Alimenlación el bloqueo de la OCM del oli
var y el aceite. 

5° Propuesta Plan Regionalización productiva de 
España 

Vista propuesta del Grupo Municipal Socialisla, el Pleno del 
Ayuntamiento, por unanimidad, acordó rechazar el contenido de 
la Orden del Ministerio de Agricuilura de fecha 20 de marzo, por 
lesionar los inlereses de los agricultores de Castilla-La Mancha. 

Así mismo, se acordó solicitar que se apliquen los anleriores 
índices produclivos para el regadío, por suponer éslos unos 
rendimientos más reales sobre nuestras posibifidades, dando 
traslado de dicho acuerdo al Minislerio de Agricuilura. 

6° Propuesta sobre daños "inundaciones>. 
A propuesta del Grupo Municipal Socialista, el Pleno del 

Ayuntamiento, por unanimidad, acordó solicitar al Ministerio del 
Interior la inclusión del término municipal de Miguelturra entre 
los municipios afectados por los daños causados por inunda
ciones y lemporales. Asi mismo, solicilar el arreglo de diversas 
obras de infraestructura valoradas en 5.150.000 ptas. 

.,. Propuesta solicitud at MEC para dotación personal 
de limpieza lES 

Vista propuesta del Grupo Municipal Socialista sobre solici
tud al MEC, para cubrir vacante temporal en empleada de lim
pieza en ellES "Campo de Calatra-va», y tras la intelVención 
de los portavoces municipales, el Pleno del Ayuntamienlo, por 
unanimidad, acordó aprobar dicha propuesla. 

SO Propuesta sobre defensa del agua 
Vistas propuestas del Grupo Municipal Socialisla y del Grupo 

de Izquierda Unida en delensa de la plataforma regional del río 
Júcar, y tras ser sometido a debate, el Pleno del Ayuntamiento, 
en votación ordinaria y con siete volos favorables y cuatro abs
tenciones de los Sres. Concejales del Partido Popular, queda
ron aprobadas dichas propuestas. 

9° Expediente Plan de Empleo Diputación 1997 
El Pleno del Ayunlamienlo, por unanimidad, acordó aprobar 

el proyeclo técnico elaborado por el Arquiteclo Municipal para 
financiación del Plan de Empleo de la Oipulación de Ciudad 
Real para 1997, por importe de 9.460.215 ptas. Así mismo, se 
acordó solicilar a la Diputación Provincial una subvención de 
S.831.180 plas. que sufrague parcialmente los cosles salariales 
del anledicho proyecto. 
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